

Un joli coup de pouce ecclésial au logement social

► Le volet social de Toussaint 2006 se concrétise déjà à Schaerbeek.

L'Église catholique de Bruxelles n'aurait pas pu offrir de plus beau cadeau de départ au cardinal Danneels : jeudi après-midi en sa présence a eu lieu à la rue Lefrancq à Schaerbeek l'inauguration officielle des premiers projets soutenus par "Toussaint 2006", ce grand rassemblement d'Église dont l'archevêque sortant avait souhaité qu'il se prolonge par des actions sociales concrètes sur le terrain.

Les débats de Koekelberg et leurs extensions un peu partout dans la capitale avaient montré qu'il y avait un immense besoin de logements bon marché dans la région centrale du pays; or, l'Église catholique à travers les biens des paroisses, des fabriques d'église, des

écoles et des congrégations disposait – et dispose – d'un grand nombre d'immeubles qui ne sont plus affectés. Pourquoi ne pas les destiner au logement social à travers les agences immobilières sociales ? L'idée soulevée entre autres par le doyen Herman Cosijns séduisit le cardinal et l'évêque auxiliaire M^{gr} De Kesel.

Ainsi dit, ainsi (presque) fait en novembre 2007 : un an après l'appel du cardinal, ce qu'on avait appelé le projet Bethléem déboucha sur un colloque mais surtout sur une prise de conscience générale, en ce compris de la ministre du Logement de l'époque, Françoise Dupuis (PS).

Un premier projet offrant du logement à pas moins de deux familles et à deux personnes seules à partir du 1^{er} mars prochain illustre désormais l'étape suivante au 80 de la rue Lefrancq à Schaerbeek.

Le bâtiment appartenait à la congré-

gation religieuse espagnole des Filles de la Charité de saint Vincent de Paul qui avaient été appelées à rentrer au pays. Plutôt que de le céder au privé, les Soeurs décidèrent de le vendre à l'archevêché qui décida de le renover et de le remettre en location avec l'Agence Immobilière sociale Iris.

Sa rénovation a notamment été possible grâce au Fonds Bethléem et ce n'est qu'un exemple en vue de bien d'autres réalisations puisqu'à ce jour pas moins de 41 biens ont déjà été confiés à des agences immobilières sociales, ce qui devrait déjà permettre de loger une centaine de familles. Et ce, sur base d'un cadastre qui n'est pas encore terminé.

Comme l'a souligné l'évêque auxiliaire de Bruxelles, M^{gr} De Kesel, "c'est une manière pour la communauté catholique de Bruxelles de s'impliquer dans les grands problèmes qui se posent à la société. Ce faisant, nous montrons l'ouverture de l'Église et n'hésitons pas à prendre

nos responsabilités. Et les prendrons d'ailleurs de plus en plus..."

De son côté, le cardinal Danneels dont c'était sans doute la dernière prestation officielle de ce type dans le vicariat de Bruxelles, a bien resitué aussi la démarche : "Quand on est chrétien, on ne doit pas se cacher. Soyons donc sans complexe mais aussi sans arrogance et envoyons des signaux symboliques à la société. Ici, cela se traduit d'abord par 41 immeubles, ce qui reste une goutte dans l'environnement bruxellois mais en même temps, il faut bien être conscients que nous ne sommes plus au Moyen Âge où l'Église régentait toute la vie sociale... C'est pourquoi il est aussi très important de collaborer avec les pouvoirs publics, avec les agences immobilières sociales. Notre aide est bien utile avec leur expertise."

Christian Laporte

→ Rens. : www.bethleem.be; rue de la Linière, 14, 1060 Bruxelles